
マニフェスト大賞
2015・2016・2018

受賞

市政や議会へのご意見、ご相談など、どうぞお気軽に
FacebookやTwitter、ブログから発信中。「佐藤まさたか」で検索してみてください︕
メールアドレス︓gachapin@sato-masataka.net

佐藤まさたか
1963（昭和38）年 日野市生まれ／慶應義塾大学経済学部卒／社会教育、野
外教育、保育、学童クラブ等、子どもの現場を中心に勤務後、政党や団体に属
さない完全な無所属として5期目の東村山市議会議員／現・政策総務委員会
委員、広報広聴委員会副委員長／全国の優れた政策実践に対して贈られる
「マニフェスト大賞」を、4年間で3回受賞

東村山市議会2021年12月定例会の予定
11.26（金）初日  市長所信表明
     議案審議ほか
12.１（水）～３（金）  一般質問
12.7（火）～10（金）・13（月） 委員会開催
12.20（月）最終日  議案審議ほか

佐藤
まさたか
市政レポート

投票には行かれましたか？
▶衆院選が終わりました。私自身は今回
も、自分が直接会って話をし、信頼できる
と腹落ちした候補者の方たちだけを、所
属政党に関係なく応援に出向き、SNS等
で発信しました。嬉しい結果も残念な結
果もありましたが、大事なのは選挙後だ
と思います。選挙は白紙委任ではないの
で、ご自身が投じた候補者、政党の今後を
しっかり監視いただきたいと思います。
▶そこで質問です。2年半前の東村山市議
選ではどなたに1票を投じたか覚えておら
れますか︖ ぜひ1票を投じた議員の様子
をインターネット議会中継で確認いただ
いたり、できれば一度傍聴にお越しいただ
くと、いろいろ見えてくるかと思います。

市議会・政策総務委員会として
アンケートをお願いしています
▶今回の東村山市の投票率は58.04％。
全国平均55.93％より少し高く、2017年
の54.90％より約3ポイント増ですが、今
夏の都議選は43.18％、2年半前の市議選
では47.97％と半数を切っています。
▶そこで私自身も所属する政策総務委員
会では「投票率向上対策」をテーマに調
査研究を進めていくことに決め、大きな選
挙が終わったこのタイミングで、オンライ
ンでのアンケートを市民の皆様にお願い
しています。
▶11月30日まで受け付けて
いますので、右のQRから回
答いただければ幸いです。

【今号の内容】
P.1　衆院選挙を終えて／アンケートのお願い
P.2　9月議会一般質問の報告
P.3　活動報告会「朝・午後まさたか」のお知らせ
P.4　議会報告会／12月議会の予定 他

第91号
2021年11月10日発行
【発行】ちゃんと変えよう︕東村山

秋色に染まる北山公園。来年7月から民間による管理となっても、子どもたちが自由に走り回れて、
生物多様性が守られる場であり続けるよう、私も引き続き努力していきます。（関連記事は2面）

市議会としての説明責任を果たし、市民の皆さんの声
を伺う公務として、3か月ごとに開催している「議会報
告会」。8月に引き続き新型コロナ対策としてオンラ
イン会議システム「ZOOM」を使用して行ないます。
PCやスマホからご参加いただいて、ご質問やご意見
もお受けします。ぜひご予定ください。

あなたの
声を
聴かせて
ください！
まさたか
聞き耳BOX
●前回テーマ「新型コロナ禍
の影響は︖」には10名の方が
お答えくださり、9月議会の決
算審議に反映できました。あ
りがとうございました。
●今回のテーマは「市内の公
園について伺います」です。市
内公園の利用状況、公園に望
むこと、南台公園（富士見町）
や 萩 山 公 園 へ 導 入予定の
ParkPFI制度などについて、
ご意見をお聞かせください。
私自身の質問等に繋げてまい
ります。
●右のQRコードからお入りく
ださい。11月
末まで受け付
けています。

東村山市議会
ZOOM
オンライン
議会報告会

東村山市廻田町2-21-13
TEL. 042-398-5265

【開催日時】
11月19日（金）午後7時～8時15分

・9月議会報告①「議案や陳情」
・9月議会報告②「決算審査について」
・質疑応答 等

ZOOMのアドレスは11月12日以降に
市議会HPをご覧ください

会議の日程は変更されることがあります。

報告内容
（予定）



市として自宅療養者
支援に至急
取り組んで
ほしい
佐藤ま）市長に伺う。私なりに25市を調
べたところ、当市含めた3市以外の23市で
取り組んでいる。「市が一刻も早く市民の
苦しさを受け止めて動きます」というメッ
セージとしても、一刻も早く判断いただき
たい。
渡部市長）市長会として知事に申し入れて
きたが、市として日常生活物資の供給をで
きるだけ速やかに執行できるよう進めて
いきたい。※9月10日から実施されました。

公園管理への指定管理者
制度導入に、超えるべき
ハードルとは
佐藤ま）事業者公募条件として想定する

「協働」担当の配置人員は何名で、具体的
にどのような役割と活動を求めていくのか。
粕谷まちづくり部長）提案書には市民協
働、地域連携を記載し、具体的な取組み
も求める。高いレベルでの地域連携推進
を期待し、西東京市と同程度以上の人数

配置と、市民相談業務、公園ボランティア
育成、なかよし広場の有効活用等を求め
ていく。
佐藤ま）公園は近隣住民の一時避難場
所、障害者施設や保育所等の利用等、多
様な姿がある。指定管理者任せにせず、所
管を超えて早期に調査と公表が必要と考
える。どう進めるか。
粕谷まちづくり部長）実態調査は理念実
現の鍵となる。早期に開始して3年かけ進
め、市と管理者で共有して活かしていく。
佐藤ま）課題の優先順位の吟味や、全庁
的な連携と後押しも不可欠。公園が地域
のインフラとして活用されるよう取り組
み、住民の声も聴いてほしい。市長の考え
を伺う。
渡部市長）全国に先駆ける取組みなので
所管の意気は高いが、市長としてはリスク
もあると思っており、指摘の点は丁寧に進
める必要がある。本事業を重く受け止め、
選考委員会の委員長は私が務める。防災
や子ども家庭や保健福祉等にもまたがる
ので、各所管と十分協議するよう指示して
いる。地域連携推進型の指定管理者に求
めることは、適正な公園の管理に加えて、
市民協働を発展させていくことが大きな
ポイント。公園を核とした地域の活性化を

超党派
無所属

ただ一人、初当選から19年目
政党や特定の団体の支援を一切受けない
完全無所属の市議会議員

2021年9月定例議会 佐藤まさたか一般質問の報告
9月2日の一般質問では次の2つのテーマを取り上げました
① 市民の命を守るため、市として新たに取り組んでほしいコロナ対策
② 自然も人もまちも元気になる公園づくりを実現するために

目指すところまで視野に入れてい
る。単純に経費削減を目指す趣旨
ではないので、よりよい公園づくり
ができる事業者を選定できるかが
ポイントになる。東村山市にあった
事業者が選べるよう最善を尽くし
たい。
※現在は公園管理を任せる民間事
業者を選定中で、来年3月議会に諮
り、7月スタートと
のこと。市長の答
弁通りに進むよう、
引き続き注視して
いきます。

【お詫び】次の議会だよりに
私の一般質問が載りません

◆東村山市議会では定例議会が終わるごとに「市議
会だより」を編集、発行しており、9月議会の報告を
中心とした次の号は11月15日頃に全戸配布されま
すが、その中の各議員の一般質問の欄に、私を含む
3名の議員の掲載がありません。
◆これは、質問終了3日後までに、どの部分を掲載し
てほしいかを選んで提出しなければならないにも拘
らず、されなかったためです。私以外の2人の理由は
わかりませんが、私は気付いた時には締切日時を過
ぎていたたという、全くお恥ずかしい理由であり、
言い訳のしようがありません。従来は未提出の議員
に対して担当が催促し、掲載してきたのですが、今
回からそれはしないと決めた矢先の失態です。広報
広聴委員会の委員として長年市議会だよりに携わっ
てきた立場であるにもかかわらず
このようなことになり、深くお詫
び申し上げる次第です。
◆当日の映像配信は右のQRから
ご覧いただけます。

誰でも参加いただけるオープンな場です
最近の市政や市議会についての状況を率直
にお伝えすると共に、11月19日には12月議
会で審議する議案や請願・陳情が出揃いま
すので、すべてお見せして、ご意見を伺い、
私自身の質疑や質問に反映させていただき
たいと思っています。
私を支持するとかしないに関係なく、どなた
でもご参加いただける場としてき、情報源の
一つとしてお気軽にお出かけください。

① 午後まさたか
11月20日(土)14時～16時
アッカドゥエ ビル ４階特設会場
東村山税務署南隣の黒いビルです。
2019年の市議選で、私の選挙事務
所にお借りしたビルです。

② 朝まさたか
11月23日(祝)10時～11時半
廻田公民館第１集会室

佐藤まさたか活動報告＆意見交換会

GOGO
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午後まさたか＆
朝まさたか開催

北山公園で遊ぶ子供たち。民間管理となってもこの場所を
守り続けるために私も引き続き努力していきます。


